

天沼中だより



今年も出現！秋の落ち葉アート

令和4年10月11日
杉並区立天沼中学校
自主・自律・共生



天沼中の五原則

～ 10月 朝会講話から ～ 校長 松尾 了

夕方になると、過ごしやすい、秋を感じる季節となりました。

さて、委員会や係活動が本格的に後期の活動に入りました。今年の4月から先月の9月までに、私が皆さんに朝礼でお話をしている最後には、「自主・自律・共生」つまり、教育目標のうち、どの目標に関わるものなのか、朝礼の話の最後に、私から皆さんにお伝えしてきました。皆さんは、この「自主・自律・共生」の教育目標を意識しながら、これまで、天中での生活を送ってくれているものと思います。後期に入る10月となりますので、今日は、この、教育目標の達成を助けることができる「天沼中の五原則」について話します。

天沼中学校の五原則は

- 「**あいさつする**」
- 「**学習する**」
- 「**運動する**」
- 「**清掃する**」
- 「**正装する**」

です。なぜ、この五原則があるのか、それは、いま私たちが生活している、この天沼中学校が、いつも過ごしやすく、明るく、ともに成長できる、素敵な学校にするためにあります。でも、それだけではありません。この五原則は、みんなの将来のためにも、今、身につけておかなければならない、とても大切なことを伝えています。

なぜなら、この五原則には、「どの程度」「どうやって」という説明がないからです。なぜ説明がないのか？それは、「どの程度」「どうやれば」達成できるのかを決めるのは皆さん自身と、その行動を受け取る相手や周囲の状況によって変わるものだからです。

例えば「正装する」について、自分では正装のつもりであっても、相手にとって正装でなければ、

達成できたとは言えません。逆の場合、自分では正装のつもりではなくても、相手が正装だと捉えている場合も、自分自身の達成感はないので、気持ちはもやもやしたままですね。つまり、この五原則は、中身の「質」や「量」、そしてどれだけ真剣に取り組むべきかという「心」によって、皆さん一人一人の「答えに向かって取り組む姿勢」が変わってくるものなのです。

では、どのようにすれば五原則の答え、すなわちゴールにたどり着くことができるのでしょうか？それは、自分が「五原則に対して納得」できるような「質」と「量」の行動を起こすこと、そして、自分以外の人に「なるほど」と納得させることができるように「心を込めて」行動することが、五原則の答えに近づくこととなるのではないかでしょうか？

つまり、皆さんのがお互いに、この五原則を、洗練された質と、人一倍の量と、相手に伝わる真心を込めて実行し、みんなが納得できる「五原則の答え」を見出すことができれば、天沼中学校での生活を素敵なものにできます。

これは大人の社会も同じですよね。

スポーツ、勉強、そして芸術の秋、みんなで、充実した生活を送り、実りの多い秋となるように、過ごせるようにしていきましょう。

～ 保護者の皆様へ ～

日ごろから皆様のご協力をいただき、感謝申し上げます。10月に入り、過ごしやすい季節となりました。今月から、伝統文化の取組、音楽発表会、土曜授業日などの行事が続きます。保護者参観の機会もありますので、多くの方のご参観をお待ちしております。

AKAアートウィーク

沓掛小、天沼小の図工科と、本校美術科との連携で、作品交流が行われました。それぞれの学校を代表する作品を持ち回りで展示するものです。芸術の秋が始まりました。



生徒会役員選挙 立会演説会／任命式



2学期に入り、生徒会組織が代わりました。立会演説会を経て、新役員が決まり、新しい常任委員会が発足して新委員長が決まり、2年生を中心とした活動が始まりました。

新リーダーの活躍に期待します。

新・旧役員会による「階段アート制作」



1学期から旧生徒会役員が企画していた「階段アート」の張替えが完了しました。これまで、6年前に生徒会で制作した「天沼しぐさ（いじめをなくすための取組の一環）」をテーマにした階段アートが、くたびれてきたためです。今回、全校生徒から「自然」をテーマにイラストを募集し、その中から選ばれた2年生の作品を拡大して、サイズを計算して分割し、さらに一枚一枚パウチして貼り付けています。

貼り付け作業では決まったばかりの新役員も参加して行いました。ご来校される方が皆さん「素晴らしいね」と言ってくださいます。

保護者の皆様、ご来校の際はぜひ立ち止まってご覧ください。

※昇降口に近い西階段の1階～踊り場までにあります。



小学生の中学校体験

先日のAKAニュースレターでお知らせしましたように、9月、2年ぶりに近隣の沓掛小学校、天沼小学校との交流の一環として、6年生が中学校の授業や部活動の体験をしました。写真は「家庭科」と「数学」の授業です。



オータムコンサート～吹奏楽部～



吹奏楽部は夏のコンクールで銅賞を獲得。オータムコンサートは開催が危ぶまれる中、参加できました。11月1日の音楽発表会、11月6日の荻窪音楽祭への合同バンドでの出演を目指し、3年生も頑張っています。荻窪音楽祭は11月6日（日）13：30 杉並公会堂大ホールです。応援してください。

秋の伝統文化講座（1年）始まりました



1学期とは「華道」「茶道」の講座を交代して実施しています。春とは趣の違う和菓子や花に、季節感があふれています。

1年生はこの体験をもとに、3年生でさらに選択文化講座を履修します。

ICT縦割り発表会☆修学旅行・職場体験



上級生から下級生へ、体験を伝える貴重な機会を久しぶりにもちました。1年生も2年生も、来年、職場体験や修学旅行に主体的に取り組む姿勢をもつことができました。

△土曜授業参観された保護者の方のアンケートから△

○2年生も3年生もすばらしいと思いました。体験だけでなく、発表するまでの考察や準備の中でもたくさんの学びがあったと伝わりました。○こうした機会を提供いただきありがとうございました。欲を言えば生徒たちが作成したもの（提示資料）が見えづらいのが残念でした。○発表形式は個人に任されているのがとても良いと思いました。楽しくて、来てよかったです。○恥ずかしがる年齢ではありますが、「人に伝える」を意識した発表ができるともっと素晴らしいと思います。「ことだま」の新しい試み（朗読）「気持ちをこめる」に期待します。○楽しませていただきました。話し方にもう少し工夫があればと思います。○息子の発表がきけて感動しました。成長を感じました。○修学旅行はどのグループもテーマが興味深くて上手にまとめられていました。○アニメーションを使うなど個性の光る発表でした。

第2回防災学習会「大震災・あなたはどう行動する？」



9月15日、レスキュー隊は防災学習講師のご指導による、被災時YES-NOゲームに挑戦しました。例えば「学校で大地震が起きました。全員で別の場所に移動することになりました。あなたの家には小さい妹が一人で留守番をしています。あなたの行動は？」と問われます。グループ内の少数意見や個々の考えを尊重するゲームです。みんな真剣に話し合っていました。

次回1月は、防災食の学習をします。パッククッキングなど、災害時に役立つ食を学びます。今年度最終回ですので、たくさん参加してください。



10月6日、ボランティアマインドの天中としては久しぶりの街頭ボランティア活動、「赤い羽根共同募金」に参加しました。昨年度は生徒会役員が校内のみで活動していました。有志の皆さん、荻窪駅頭で精一杯の声を出して募金を呼び掛ける生徒の皆さんに、地域の皆さんからたくさんのお金をいただきました。

令和4年度音楽発表会の開催について

秋冷の候となりました。来る11月1日（火）、本校の音楽発表会につきまして、新型コロナウイルス感染予防のため、保護者のみのご参観と学年ごとの入替制をお願いいたします。残念ではございますが、地域、ご来賓の方は今年度もご招待いたしておりません。ご理解ご協力いただけましたらありがとうございます。

記

1 日時 11月1日（火） ※生徒は現地にて直接集合、解散となります。

実行委員、吹奏楽部員は8:50集合

1学年生徒 11:45集合
2学年生徒 11:55集合
3学年生徒 12:05集合

} (昼食をとって集合)

1学年保護者入場 12:20～

開会式 12:40～

1学年の発表 12:50～ (発表後1学年保護者はご退場いただきます)

2学年保護者入場 13:15～

2学年の発表 13:25～ (発表後2学年保護者はご退場いただきます)

3学年保護者入場 13:50～

3学年の発表 14:00～

吹奏楽部保護者入場 14:25～

吹奏楽部発表 14:45～

閉会式 15:15～

2 場所 杉並公会堂大ホール

3 その他

- ・詳細は後日配布されるプログラムをご覧ください。
- ・入場に際しましては、プログラムと一緒に配布される「入場カード」が必要です。保護者の方用として、2枚配布いたしますが、保護者以外の方が使用することはできません。申し訳ございませんが、保護者以外のご家族の方でも入場はお控えください。
- ・会場の駐輪場は収容数が限られますので、できるだけ徒歩でおいでください。なお、近隣路上に駐輪されますと、会の進行を止めて撤去しなければなりません。ご協力をお願い申し上げます。

天中CSコーナー

PTA役員の方々と懇談の機会をもちました

先月9月17日にPTA役員の方々と「保護者・PTAそして地域の住民から見た天中」「アンケート調査」についてご意見／感想をうかがいました。“ご家庭と学校で”、“小学校と中学校で”、“地域での「生徒の姿」についての話し合いはとても有意義でした。今後もPTA・保護者の方々との懇談の機会を持っていきたいと考えています。その時には是非ご出席いただけすると嬉しいです。

お手数をおかけしますが、よろしくお願ひいたします。

★10月15日（土） 土曜授業では2時間めの道徳授業の後、懇談会を設けます。CS委員、教員と共に子どもたちのことについて懇談します。保護者の皆様、ぜひご参加ください。

★10月24日（月）10:00～12:00 CS協議会を開催します。傍聴をご希望の方は資料等の都合上、あらかじめ副校長までお申し出ください。